

comptons plus de 200. Mais notre espoir nous le plaçons avant tout en Dieu. Notre devise est de ne regarder ni en arrière ni en avant, mais en haut."

M. Nisard, doyen de la faculté des lettres, passa en revue toutes les branches de sa faculté : philosophie, littératures française, grecque et latine, poésie, éloquence, histoire, géographie. Dans toutes ces branches, il constate beaucoup de zèle et de science de la part des professeurs, beaucoup d'assiduité et de progrès de la part des étudiants non moins nombreux que dans la faculté de droit, sans compter les auditeurs de tout âge qui assistent à un grand nombre de leçons sans se faire inscrire. Il faut voir ces professeurs à l'œuvre pour juger de l'intérêt qu'ils mettent dans leurs leçons ; pour ma part, je n'ai jamais éprouvé autant d'attrait pour la géographie que lorsque j'ai pu entendre M. l'abbé Durand faisant voyager son auditoire dans les steppes de la Russie ou à travers les ruines du Turkestan. Sous sa parole, la géographie n'est plus une science aride, une sèche nomenclature, c'est un panorama où viennent s'étaler tour à tour les découvertes les plus remarquables de la science, les scènes les plus émouvantes ; c'est en même temps un drame dont toutes les péripéties se relient admirablement à la grande œuvre de la création et de la rédemption du monde.

Que vous dirai-je de la faculté des sciences ? C'était la plus difficile à créer à cause des ressources matérielles qu'elle exige ; aussi, a-t-elle été formée en dernier lieu, mais elle n'a pas tardé à se mettre au niveau des deux autres ; elle peut prouver maintenant que si la liberté de l'enseignement supérieur est de nature à exercer quelque influence sur le niveau des études scientifiques, ce n'est assurément pas pour l'abaisser. Tout en mettant de côté les controverses épineuses que les programmes officiels ont d'ailleurs écartées jusqu'ici du chemin qui conduit aux grades universitaires, les professeurs de cette faculté n'ont jamais manqué d'affirmer leurs croyances et de les mettre à leur véritable place, au-dessus de tous les systèmes. C'est à l'aide du flambeau de la foi qu'ils ont essayé d'éclairer ces graves problèmes que le matérialisme moderne se plaît à couvrir de ses ombres malsaines.

Il faut que je vous dise, en terminant, un mot de la bibliothèque. Elle occupe une vaste salle très-bien éclairée. Les principales divisions sont : le droit qui a fourni 2500 volumes, les lettres 2000, les sciences près de 4000. Cette collection déjà importante augmente tous les jours. On remarque un traité des champignons enrichi des planches les plus précieuses et qui est unique à Paris ; ce traité se compose de soixante petits volumes dont chacun est estimé à plus de

500 francs. La bibliothèque est ouverte, pendant toute la durée de l'année scolaire, de 8 h. du matin à 9 h. du soir ; c'est la seule à Paris qui soit ouverte aussi longtemps. C'est une immense ressource pour les élèves qui peuvent ainsi utiliser leurs loisirs, à quelque heure qu'ils se trouvent libres.

E. B.

INFORMATIONS DIVERSES

Le 17 mars a été célébré, avec le cérémonial traditionnel, la fête patronale de notre bien-aimé Directeur. Réunis dans la salle de récréation, les élèves ont présenté une adresse de félicitations au R. P. Beaudry qui, comme toujours, a su trouver dans son cœur de belles et touchantes paroles pour répondre aux sentiments exprimés au nom de la nombreuse famille dont il est le Père vénéré. Le lendemain, jour de grand congé, la fête se termina par un salut solennel du T.-S. Sacrement.

Les prières des Quarante Heures, avec leur cortège de cérémonies imposantes, ont eu lieu, au Collège, les 14, 15 et 16 de ce mois. Durant ces jours de grâces et de bénédictions, le splendide autel de notre sanctuaire a, comme de coutume, revêtu sa plus belle parure de fleurs et sa plus riche couronne de lumières pour servir de trône à la Majesté divine. Puisse le Seigneur, dans sa clémence, avoir exaucé nos vœux et nos supplications !

Nous apprenons avec plaisir que MM. J. Laprohon et N. Roberge ont été admis à la pratique de la médecine. On nous annonce également que MM. A. Foucher, L. Masse et L. Grandpré ont subi avec succès l'examen du baccalauréat en médecine.

Nous remercions cordialement MM. les Rédacteurs du *Spectator*, du Collège St-François à Brooklyn, des bonnes paroles qu'ils adressent à la *Voix de l'Écolier*.

LISTES DE SEMAINE

COURS LATIN.

	Liste du 24 mars.	Liste du 31 mars.
<i>Rhetorique</i>	M. Tellier, St-Mélanie	M. Tellier, St-Mélanie
<i>Belles-Lettres</i>	E. Lessard, St-Jean-de-Matha
<i>Versification</i>	E. Perreault, Joliette
<i>Syntaxe</i>	S. Rochette, St-Barthélemy	O. Gadoury, Borthier

COURS COMMERCIAL.

	Liste du 24 mars.	Liste du 31 mars.
4e Année Clas. d'aff.	P.-X. Brûlé, St-Didace	P.-X. Brûlé, St-Didace
3e " {	Franc... O. Lavallée, Borthier	O. Lavallée, Borthier
	Ang..... O. Lavallée, Borthier et C. Robillard, Lanoraie	O. Lavallée, Borthier
2e " {	Franc... R. Boulet, Joliette et E. Landry, St-Barth.	R. Boulet, Joliette et E. Landry, St-Barth.
	Ang..... R. Boulet, Joliette	R. Boulet, Joliette
1e "	O. Casabon, St-Élisabeth